

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8676

Suscripción en Córdoba... Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba... Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 22 DE AGOSTO DE 1879.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX

Sección oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

D. Valentin de Santiago y Fuentes, Juez de primera instancia de esta capital en el distrito de la izquierda y su partido

Por el presente se cita y llama por segunda vez y término de veinte días, a contar desde la inserción de este edicto en el *Boletín oficial*, a las personas que se crean con derecho a la herencia de D. Francisco Ramirez Barrios, que fué de esta naturaleza y vecindad y falleció sin testar el día ocho de noviembre de mil ochocientos setenta y dos, previéndose que ya se ha presentado D. Manuel Ramirez Barrios, hermano del finado.

Dado en Córdoba a diez y nueve de Agosto de mil ochocientos setenta y nueve.—Valentin de Santiago y Fuentes.—El Escribano, Gregorio Cámara.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Ferrol, 18, (4 tarde).—El barco puerta de hierro ha salido ya impulsado por el agua y la presión de las bombas, de la ranura donde se hallaba.

Mañana entrará en el dique la fragata «Vitoria».

—Ferrol, 18 (5 tarde).—Ha sido botado al agua con toda felicidad el monitor «Puigcerdá», en medio de los acordes de la marcha real y de los transportes de entusiasmo de la muchedumbre espectadora.

—Ferrol, 18 (6 tarde).—El ministro de Marina, los generales, jefes del departamento y el ingeniero constructor D. Andrés Avelino Comerma, han recibido numerosísimas felicitaciones.

Después de la inauguración, el ministro ha visitado todos los departamentos del arsenal.

—Ferrol, 18 (11-58 n.).—La población presenta un aspecto magnífico, y la iluminación, a la veneciana, de los paseos y edificios públicos y particulares, es preciosa.

Las calles están concurridísimas, y el número de forasteros es extraordinario.

Los jefes y oficiales del segundo regimiento de infantería de marina han dado al ministro una magnífica serenata.

El general Pavia permanecerá aquí hasta el día 24.

—San Ildefonso, 18 (11 n.).—Ha llegado a las diez, sin novedad, el señor ministro de Ultramar.

S. M. el rey y S. A. real la princesa de Asturias, saldrán para Francia el día 21.

Viajarán de riguroso incógnito, llevando los títulos de marqués de Covadonga y condesa de Toledo.

Acompañarán a los régios viajeros los señores marqueses de Alcañices y conde de Morphy.

El día 24 se encontrarán en el Escorial, de regreso de esta expedición S. M. el rey y su angusta hermana la princesa de Asturias, con objeto de asistir a las honras fúnebres que se celebrarán en dicho día.

La corte regresará después a este real sitio, donde permanecerá, si el tiempo no lo impide, hasta fines de setiembre.

El Consejo de ministros que se anunciaba para el jueves, tendrá lugar al regreso de S. M. con asistencia de todos los consejeros de la corona.—V.

—Ferrol, 18.—Dique de Campana (2 tarde.)

En este momento se dirige el ministro de Marina a presidir la inauguración del dique, seguido de los jefes y oficiales de la armada.

La batería le saludó con 15 cañonazos.

La expansión y la alegría de la concurrencia son inmensas.

Un cordón de tropas de infantería forma junto al bordé del dique para impedir que el movimiento del gentío rompa la valla.

—Dique, 2°10.—El señor ministro ocupa la presidencia.

El señor vicario castrense procede al solemne acto de bendecir el dique empezando por la parte de popa.

Se puso la primera piedra en el dique el día 1.º de noviembre de 1875. Se han invertido en él 47876 piezas de sillería. El presupuesto de las obras ha sido de 25 millones de reales. Caben en él 42 millones de cuartillos de agua, y pueden achicarlas las bombas en cuatro horas. Entran por minuto 350 metros cúbicos de agua.

La esbora total en el coronamiento es de 145 metros. Las del esplan son, hasta la línea de separación del dique y antedique, 81. Esbora del antedique 50. Las galerías tienen un metro de ancho, 180 de altura y una longitud total de 180 metros.

Los pozos son de tres metros de diámetro, menos el auxiliar, que solo tiene 2'50, y están 0'30 más bajos que el fondo de las galerías.

—Dique, 2°20.—Terminada la ceremonia de la bendición, el señor ministro dió un viva al rey que fué entusiastamente contestado por los espectadores.

Los topes de la fragata «Vitoria» izaron banderas, y los buques de la escuadra hicieron salvas mientras cuatro músicas tocaban la marcha real.

El entusiasmo ha sido indescriptible al entrar el agua en el dique formando lindísimas cascadas.

—San Ildefonso, 18.—Hoy se aseguraba que el viaje del rey a Francia se adelantará un día y que por lo tanto saldrá el jueves.

Se añadia que probablemente tomaría el tren en la estación de Arévalo, lo cual es mucho más breve yendo al Norte.

Las personas que acompañarán al rey serán los marqueses de Alcañices, el conde de Morphy y el primer médico de cámara Sr. Alonso.

Corre el rumor de que es probable que también acompañe a S. M. el ex-ministro de Estado D. Manuel Silvela.

El rey sigue bien, pero continuará llevando el brazo en cabestrillo hasta fin de mes por lo menos.

Parece confirmarse la noticia de que el rey no permanecerá más que un día en Arcachon.

Anoche llegó a este real sitio el nuevo ministro de Portugal señor Casal Ribeiro, acompañado de su secretario.

Esta tarde a la una será recibido por el rey en audiencia solemne.

El ministro de Estado saldrá esta noche con dirección a Madrid.

El ministro de Ultramar es esperado aquí.

—El Sr. Silvela visitó ayer tarde a su compañero el señor marqués de Orovio, que como saben nuestros lectores regresa ayer mañana de los baños de Sobron.

Anoche se dijo que estaba acordado el decreto declarando cesante al director general de correos y telegrafos Sr. Cruzada Villaamil, y hasta se indicaba el nombramiento del que iba a reemplazarle.

Podemos asegurar que este rumor carece de todo fundamento.

—Teruel, 18, (4 tarde).—Las aguas del Alfambra y Guadalaviar, que forman el Turia han decrecido.

La avenida fué imponente.

La vega está toda inundada y las aguas han arrastrado todas las paredes que cercaban las huertas.

Los frutos todos se han perdido y hay una consternación general.

En la cárcel pública subió el agua dos metros y en algunos caseríos tres y cuatro.

Las pérdidas son incalculables.

—Los *Dos Mundos* dice hoy que el señor ministro de Ultramar trata de arrendar el aprovechamiento del tabaco que se cultiva en Filipinas a una compañía de crédito extranjera.

Añade además el colega que el arrendamiento se hará en secreto y a precio reducido, perjudicando los intereses públicos.

Todo cuanto el colega asegura carece en absoluto de fundamento. Lo único que el señor ministro ha hecho en este asunto ha sido nombrar una junta compuesta de los hombres mas eminentes de todos los partidos para que informen sobre esta cuestion. La comision aun no ha informado y esto es todo.

—Dice la *Pública*:

«No se cansen el *Imparcial* y los periódicos que le hacen coro. Cuantas noticias inventan uno y otro día sobre propósitos de tal o cual ministro o determinadas entidades del partido conservador contra la union del mismo, podrá ser cosa muy socorrida para llamar la atención de los lectores, pero no pasa de una pura novela.»

—Ferrol, 19 (10-25 mañana).—Una comision de maestranas y trabajadores del arsenal han visitado hoy al señor ministro de Marina, para darle las gracias por la proteccion que el gobierno dispensa a cuanto tiende al mejoramiento de la armada.

El señor ministro ha visitado varias dependencias del arsenal.

A las tres y media de esta tarde entrará en el dique la fragata «Vitoria».

—Declara el *Liberal* que los señores Martos y Zorrilla conocen el puesto que a cada uno corresponde en su partido y que no dan importancia alguna a la cuestion de jefatura.

—En breve quedará ultimado el arreglo del personal de algunas direcciones de Hacienda iniciada en los últimos decretos que han visto la luz en la *Gaceta*.

—Al aproximarse la época de la restauracion se debian a los maestros de escuela sobre 80 millones de reales.

Desde 1.º de abril de 1874 hasta fines de junio de 1876 importaba todo lo que se debia pagar por instruccion primaria 46 millones de pesetas, y se pagaron 34 y medio, quedando solo uno y medio por satisfacer.

En el ejercicio de 1876 a 77 importaba dicha atencion 16 y medio millones de pesetas, de los cuales se han satisfecho 15, apareciendo únicamente un millon y medio sin abonar, y durante los dos últimos años económicos de 1877-78 y 78 a 79 se han cubierto casi por completo y en la misma proporcion estas atenciones.

Además los útiles de enseñanza suministrados ascienden a cantidades considerables, y pasan de 200000 los

libros destinados gratuitamente a los establecimientos de primeras letras.

—El general Martinez Campos ha reiterado sus órdenes respecto a la exencion de derechos de consumos en sus haberes a las clases militares así activas como pasivas.

—En la huerta de Ruzafa (Valencia) se cometen frecuentes robos y hurtos, lamentándose las gentes de la falta que hace la guardia civil para encargarse de la custodia de los campos.

—De Enguera publica una carta un diario valenciano que pinta con negros colores el estado de miseria de las gentes jornaleras, y habla de casos repetidos de enfermedades terribles, como el carbunco y el tifus.

Uno de los médicos titulares tuvo que cauterizar en la semana última tres carbunclos en una sola familia. Averiguóse el origen de tal enfermedad, y resultó que habían comido los pacientes carne de reses lanaras que murieron a consecuencia de *bacera gangrenosa*. La junta de sanidad tomó medidas acertadas que la autoridad local hizo cumplir hasta los límites que sus atribuciones alcanzan, pero fué empeño vano; averiguaron algunos infelices el sitio en donde se enterraban las reses que no podían destinar al abasto público, y de noche fueron a remover la tierra, para extraer aquella carne y alimentarse con ella, produciéndose así los repetidos casos que dejamos dicho.

—El *Globo* ha examinado la estadística marcantil de España correspondiente al último semestre, y declara que el comercio español vé aumentados sus capitales en cantidad respetable. La *Epoca*, apoderándose de los labras del *Globo* dice anoche: «Con que el comercio español aumentados sus capitales en cantidades respetables!»

«Pues no decía el *Globo* que el hambre, la miseria, la afliccion, la falta de trabajo y la carencia de transacciones dominaban en el pais, debido en todo ó en parte a la política conservadora liberal!»

—En la Rioja y en Navarra los mercados de vinos siguen muy animados, sosteniéndose bastante firmes los precios.

Los viñedos no se han resentido hasta ahora de los fuertes calores, antes por el contrario, se hallan mas frescos y lozanos que ántes, prometiendo en la mayor parte de los pueblos buena cosecha. Iguales satisfactorias noticias se reciben de las comarcas vinícolas de Aragón.

—La transacción de principios que representa la restauracion se encuentra claramente formulada en el fondo y en la forma de todas sus leyes. Ni la Constitución que rige, dice la *Epoca*,

amigo con tanto celo como desinterés.

Algunas frases en favor suyo que yo arriesgué pasaron como coaliccion de familia y no se advirtieron.

Mr. de Maine, a quien el difunto delin detestaba y habia ofrecido quitar parte de los honores que tenía en cuanto llegara a ser rey, era quien difundia con mas empeño tales rumores.

En deshaciéndose del duque de Orleans, no habia principio de la sangre que pudiera disputarle la renuncia que era ya indispensable.

Reinaria, pues, sin obstáculo ni rivalidad.

No contento del efecto producido en el público quiso arrastrar mas directamente a su desgraciado cuñado al abismo.

Envióle al marqués de Effiat, de quien ya he hablado, el cual le reveló lo que se decía, aconsejándole lo contrario de lo que debia hacer y le hubiera indicado Mr. de Saint-Simon.

37

XXIX

Al verle creí ver la cabeza de Medusa.

El duque de Orleans le vió como yo, y ni uno ni otro quisimos verle ver que nos separáramos a su llegada, continuando nuestro diálogo algunos instantes.

Después, el príncipe me saludó y dijo en alta voz:

—Me aguardan mi madre y mi señora esposa, y os dejo; pero estad segura de que no olvidaré a vuestro recomendado, y tramitaré hoy mismo su petición a la señora duquesa de Orleans; vuestro protegido Rousel tendrá la plaza que pretende.

Esto era sacarme hábilmente del compromiso, pero en cambio era quemar nuestras naves, porque ya la Rousel no inspiraría a mi marido confianza y le prohibiría llegar hasta

— 296 —

— 297 —

— 298 —

— 299 —

— 300 —

— 301 —

— 302 —

— 303 —

— 304 —

— 305 —

— 306 —

— 307 —

— 308 —

— 309 —

— 310 —

— 311 —

— 312 —

— 313 —

— 314 —

— 315 —

— 316 —

— 317 —

no si se presenta le recibirán; podeis retiraros.

Tan fatal resultado acabó de matar su espíritu, y léjos de proceder como príncipe injustamente acusado, se abandonó a la debilidad y desaliento que marcó todos los actos de su vida, dando así nueva fuerza a sus enemigos.

Al día siguiente, cuando fué a ver al rey, éste le dijo que habia cambiado de opinion y que a Humberto no se le recibiría tampoco en la Bastilla.

—Pero señor, V. M. no rehusa al último de sus súbditos el derecho de defender su honor atacado, y a mi, a vuestro sobrino...

—Si, a mi sobrino, repuso el rey bruscamente, se lo rehuso, porque si resultais culpable no puedo hacerlos cortar la cabeza por mano del verdugo, porque sois mi sobrino, marido de mi hija y padre de mi nieto, y si no lo resultais el pueblo dirá que yo no he querido que resulte

— 318 —

os la de 1845, ni las leyes orgánicas son las del moderantismo histórico, ni la ley de imprenta exige depósito ni editor responsable, ni la ley electoral ha restablecido el antiguo censo, ni los que han influido en primer término para la elaboración y planteamiento de estas leyes han sido en ningún tiempo partidarios de la reacción.

—Confirmando nuestras noticias dice la *Epoca* anoche:

«Dice el *Globo* que la cuestión de los 160 millones que hay que devolver al Consejo de redenciones y enganches es para el señor ministro de Hacienda un problema más difícil de resolver que la cuadratura del círculo.

No hay tal problema, ni tales dificultades, ni tales resistencias. La liquidación está ya hecha, de lo atrasado y de lo corriente, y la caja de Redenciones recibe y recibirá el importe íntegro de sus créditos.

El diario democrático, si se entera perfectamente, verá que estamos en lo cierto en nuestras afirmaciones.»

—Hablando de nuestra misión en las posesiones que tenemos en la costa africana, dice hoy un colega:

«Ni por un momento debelisonjearnos ideas, de conquista ni proyectos de ocupaciones de territorio ruinosos y ocasionados, no sólo á despertar emulaciones de potencias más fuertes, sino hasta á dar carácter odioso entre los mismos moros á nuestra alianza. Basta una amistad cordialísima, un apoyo moral á todo trabajo reformista y civilizador en el vecino imperio, y no más que la concentración de fuerzas indispensables para hacer respetar nuestra bandera; disposición ineludible en un país donde la insubordinación de las kabilas, la imposibilidad de los poderes públicos para someterlas, su impunidad é independencia, exigen que al estallar los disturbios contingentes tengamos nuestras posesiones bien defendidas.»

—E' corresponsal del *Daily News* en Madrid espidió á dicho periódico el 14 de este mes un telégrama en que, entre otras cosas, dice lo siguiente:

«El gobierno español convocará las Cortes para tratar del matrimonio del rey sin embargo, las sesiones serán, porque el general Marmoles desea calmar la escitación de las opiniones en Cuba. El general Marmoles ha tomado precauciones para proteger á los plantadores contra las partidas de merodeadores que se han levantado en los departamentos Oriental y del Centro de la isla. El gobierno de Madrid tiene el proyecto de promulgar decreto para resolver la cuestión social y reformar las tarifas coloniales, tratando de este modo de contrarrestar el movimiento iniciado en los Estados Unidos.»

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Constantinopla 19.—Los embajadores de las grandes potencias dan al gobierno turco 48 horas para fijar la fecha de la conferencia griega.

Paris 19.—Se conoce el resultado de 50 elecciones de las mesas de los

consejos generales (diputaciones provinciales.)

Los dos presidentes conservadores que han fallecido han sido reemplazados por republicanos.

El duque de Aumale ha sido reelegido presidente del consejo de Beauvais. El Sr. Lopere ha pronunciado un discurso en el que ha declarado que el gobierno deseaba dejar á los consejos generales toda libertad de expresar sus deseos á propósito de la ley Ferry.

Paris 19.—Las elecciones de consejeros generales arrojan el resultado siguiente:

Los republicanos tienen la mayoría en 57 departamentos y los monárquicos triunfan en 33.

Los republicanos ganan cuatro sillones presidenciales y pierden uno.

Roma 19.—El periódico *L'Italie* desmiente el rumor de que Cairolí había celebrado una importante conferencia con el príncipe de Bismark.

El estado de salud del Papa es bastante delicado, pero sin ofrecer gravedad alguna.

A pesar de los consejos de los médicos se obstina en no abandonar el Vaticano.

Londres 19.—Ha producido gran sensación el rumor de que el gobierno inglés había dispuesto el inmediato regreso á Inglaterra del general Chelmsford, que tan acertadamente opera en el Cabo.

En los centros oficiales se desmiente dicho rumor.

San Petersburgo 18.—Los nihilistas han volado un polvorin cerca de esta corte.

Faltan detalles.

Roma 18.—El *Diritto* dice que no habrá por ahora ninguna modificación en el cuerpo diplomático.

Londres 18.—Las últimas noticias que el gobierno ha recibido de la ciudad del Cabo de Buena Esperanza, dicen que los cuatro generales jefes de división del ejército inglés habían operado un movimiento combinado de avance hácia el interior. En cuanto á Cityway, se sabe que está organizando sus tropas con gran sigilo, con ánimo de presentar una batalla.

El gobierno inglés ha mandado terminantes órdenes para que sus generales operen siempre de acuerdo, á fin de evitar una sorpresa por parte del ejército zulú.

El Cairo 18.—El ministerio ha presentado su dimisión, que le ha sido aceptada.

El khedive ha tomado la presidencia del nuevo Consejo de ministros. Zulficar ha sido nombrado ministro de Justicia y del Interior.

Mustaphá-Fohni, de Relaciones exteriores.

Haidar, de Hacienda.

Osman-Rehki, de Guerra y Marina.

Meheméd-Marasch, de Obras públicas.

Ali Ibrahim, de Instrucción.

Paris 18.—Hoy se ha verificado la apertura de los consejos generales, sin ningún incidente notable.

Se cree que serán reelegidas las mismas secciones.

Segun dice el diario de Paris *La France*, bien informado por lo regular, el Consejo de ministros al ocuparse de la próxima elección de Burdeos, don-

de los exaltados presentan nuevamente á *barricadier* Blanqui, ha acordado prevenir á los electores que siendo inelegible dicho sujeto, todas las papeletas de votación que lleven su nombre serán anuladas al verificarse el escrutinio.

Gacetillas.

—**Lo bueno.**—Todo aquello que es verdaderamente útil y conveniente, una vez iniciado prospera y se estiende por todas partes, aun cuando varíe de forma y mejore en muchas ocasiones. Esto ha ocurrido con nuestra constante petición para que se organizaran cuadrillas de empedradores, petición que fué oída por el actual celoso Municipio y que ha dado excelentes resultados. Este servicio de reparación ha sido también reconocido como utilísimo en Sevilla, donde se le va á variar la forma entregándolo á un contratista que lo desempeñará con ciertas y determinadas condiciones y mediante una cantidad alzada; de manera, que la reparación de todas las calles de la ciudad estará sujeta á condiciones análogas á la limpieza, al riego y otros servicios públicos. Estamos seguros de que nuestro Municipio, que tiene sobradamente manifestado su deseo de procurar el bien general, no echará esta novedad en olvido.

—**Instituto.**—En su lugar verán nuestros lectores el anuncio suscrito por el ilustrado Secretario de nuestro Instituto provincial de Córdoba, abriendo la matrícula para el mismo. La importancia de esta antigua y brillante casa y su preclara historia, no necesitan seguramente, al abrirse el nuevo curso, de otro aviso que el oficialmente indispensable, para que el colegio é Instituto que tantos varones esclarecidos ha dado á su patria, se vea siempre lleno de una juventud aplicada que busca el camino seguido por los mejores.

—**El vigía.**—La inauguración del dique—fué el diez y ocho en el Ferrol.—Varios diques hacen falta—en los puntos que se yó.

—**Preparativos.**—Ayer durante todo el día vimos pasear por encima de nuestras cabezas nubes de todas clases y colores. Los inteligentes creen que se prepara un concierto de primer orden.

—**Canonía.**—Ha sido nombrado para una vacante en la Catedral de Sevilla el distinguido canónigo de Córdoba D. Juan José Cervera y Lopez. Damos nuestra afectuosa enhorabuena al agraciado, si bien sentimos que se aleje de nuestra diócesis un sacerdote de sus relevantes prendas personales.

—**Adoquines.**—Parece que muy pronto se adoquinarán algunas de las calles más transitadas de Córdoba, adoptándose el material y el sistema que hayan dado el mejor resultado tanto en esta capital como en las que se encuentren en análogas condiciones.

—**Ni sube ni baja.**—El precio de la carne no tendrá alteración en la próxima semana, pero como está alto, esta quietud no es seguramente muy grata á los consumidores.

—**Mal y bien.**—Por el perito don Antonio Gonzalez fueron decomisadas ayer por la mañana en la plaza de la Corredera tres perdices, un conejo y media arroba de uvas que se hallaban en estado de putrefacción. Es muy malo que se nos esponga por los vendedores á pasar un mal rato, pero ya que esto sucede es muy bueno que haya quien vigile y que se eviten los perjuicios.

—**Ejercicios.**—Los espirituales del clero de esta Diócesis empezarán el nueve de setiembre. De este día al quince los celebrarán los señores del primer turno.

—**Bien venido.**—Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro excelente amigo el Sr. D. Luis Oliveros, Director de la Escuela normal de Cádiz, que desempeñó durante muchos años una cátedra de la de Córdoba. Después de permanecer algunos días entre nosotros se dispone á visitar á su familia, residente en Extremadura.

—**Lo celebramos.**—Se encuentra sobre el tapete y es posible que muy pronto se ponga en acción un proyecto para la recogida de aguas llovedizas, á semejanza de lo que sucede en Madrid y en muchas capitales importantes. Esta mejora, tan interesante para la comodidad del vecindario, celebraremos mucho que pronto sea un hecho consumado.

—**Nombramiento.**—Ha sido nombrado Canónigo de esta capital en la vacante que ha resultado por ascenso del Sr. Cervera el Sr. D. Juan Vargas y Vilches.

—**Subasta.**—El cinco de Setiembre próximo se subastan en las casas consistoriales de esta capital tres suertes de tierra del término de Luque.

—**Efemérides.**—Hoy.—1672.—Revolución de Holanda y asesinato de Juan y Cornelio With.

—**Un recuerdo.**—Próximo el mes de setiembre, debemos advertir á los escolares que hayan de presentarse en los exámenes extraordinarios, que una vez pasada la lista de los alumnos por el tribunal de exámen, perderán curso los que no se presenten.

—**Galantería.**—En una tertulia se entretenían en juegos de prendas. Una de las sentencias aplicadas á cierto joven fué la de comparar á cada señorita con un animal. La blanca paloma, la mansa cordera, la tortolilla enamorada, fueron los tipos de comparación que aplicó á las niñas; pero llegó á la más bella, y con gran asombro de todos, la comparó al puerco. —Gracias,—exclamó la agraciada,—¿en qué me parezco á ese animalito?—¡Ay señorita!—contestó el galán,—en que no tiene Vd. desperdicio.

—**Seminario.**—Antes del cinco de setiembre deben ser presentados los documentos oportunos para los que deseen ingresar en el colegio de San José en el Seminario de esta capital.

—**Beneficencia.**—Para las atenciones de la de esta provincia se presuponen este mes cuarenta mil ciento siete pesetas y doce céntimos.

—**Suscripción.**—La abierta en esta Diócesis para el dinero de San Pedro ascendía el lunes á sesenta y siete mil doscientos siete reales y treinta y ocho céntimos.

—**Teruel en Córdoba.**—Un periódico recibido anteayer nos habla de gran desbordamiento del Guadalquivir. Pero no hay que asustarse, bajistas; se trata de Teruel y no de Córdoba, y por lo tanto del Guadalquivir no del Guadalquivir, que sigue con toda tranquilidad y salud.

—**Cogida.**—El simpático diestro Fernando Gomez, el *Gallito chico*, ha tenido una de gravedad en Toledo, sufriendo la lesión en la articulación escapula humeral. Ha sido trasladado á Sevilla.

—**Adelante.**—En Alarín un joven casi bruto—enseñaba el francés en un minuto—y un chico allá en la Meca—curaba las viruelas con manteca.—*Esto, lector, demuestra claramente—que el siglo avanza mas resueltamente.*

—**Bagajes.**—La subasta para el servicio de bagajes de esta provincia durante dos años económicos, tendrá lugar el diez y seis de Setiembre ante la Diputación ó Comisión provincial.

—**Buen resultado.**—Elogian mucho los periódicos al célebre espadador Lagartijo y su cuadrilla en la corrida del domingo en Bilbao.

—**Sección necrológica.**—He aquí las defunciones posteriores á las que hemos publicado y que han ocurrido en esta Diócesis. El primero del actual falleció en Pozoblanco el presbítero D. Agustín Castro: el cinco en Rute D. José de Parras: el trece en Córdoba Sor Josefa Góngora, religiosa del Cister: el diez y seis en Fernan-núñez el presbítero D. Pedro Saavedra.

—**Pensamiento.**—¿Quién puede envanecerse con los elogios que recibe, cuando Homero cantó á las ranas y á las ratas, Virgilio al moscardón, Glauco á la injusticia, el filósofo Favorino á las cuartanas, Séneca al Emperador Claudio y Luciano al asno?

—**Estudios.**—Los que habiendo cursado algún año en la Escuela Normal de Maestros de esta capital quieren continuar en él sus estudios durante el curso próximo, serán á su instancia admitidos mediante abono del primer plazo de matrícula.

—**Órdenes.**—Se han reiterado respecto á la exención de derechos de consumos en sus haberes á las clases militares, así activas como pasivas.

—**Aula.**—Se vá á proveer por concurso la sustitución de la escuela de niños de Alcaracejos. Se admiten solicitudes hasta el nueve de Setiembre.

—**Lo dicho.**—Después de algunas fechorías, fué muerto hace dos días junto á la torre del Oro, en Sevilla, un perro atacado de hidrofobia.

—**Papel.**—Se ha anunciado en esta ciudad que el quince de Setiembre se contratará por subasta en la Dirección general de Estancadas las resmas de papel blanco que se necesitan para labores de Aduana.

—**Luces.**—En esta quincena se encienden en Málaga á las seis y media de la tarde mil seiscientos veinte y nueve faroles del alumbrado público, y se apagan setecientos tres á las doce de la noche; quedan por lo tanto novecientos veinte y seis que se apagan á las cuatro y cuarto de la madrugada.

—**Plausible.**—La conmemoración de la conquista de Málaga parece se ha debido solo al celo del nuevo Prelado y del Cabildo catedral.

En vista de lo que aquel le dijo, fué á pedir al rey unos cuantos minutos de audiencia.

El rey le recibió con frialdad y altanería.

—Señor, dijo el príncipe, se me acusa del más espantoso de los delitos; mis enemigos han inventado calumnias que me sería imposible repetir, y fundados en mi afición á las ciencias, han forjado una fábula monstruosa de que vengo á pedir justicia á V. M.

El rey no le contestó más que con un gesto de desden que le desconcertó: sin embargo, procuró reponeerse y prosiguió.

—Mi honor exige una reparación: vengo á que se me juzgue, y si V. M. consiente, yo mismo me reduciré á prisión en la Bastilla, y conmigo á Humberto, mi químico, y aquellas gentes de mi servidumbre que se juzgue prudente interrogar. Allí aguardaré á mis jueces y las órdenes de V. M.

Me dió gracias con toda la efusión de un alma agradecida, no ocupándose más que de mi peligro, haciéndome conocer que ni el rey, ni mi marido me perdonarían nunca aquel paso.

—Lo sé, caballero, le dije; pero no me arrepiento.

—¡Ah! ¿Por qué no aceptásteis mi amor hace diez años, y no hubiera llegado al extremo de perdición en que hoy me veo?

—Caballero, le repliqué, los acontecimientos parece que han querido castigar mi buena acción, y si hoy volviera á empezar mi vida sabiendo lo que sé, viendo lo que veo, no sé si tendría tanto valor.

En aquel momento Mr. de Lauzun apareció en la puerta del salón dirigiéndonos desde su dintel miradas de cólera é indignación.

Yo por mi parte, no podía contemplar á sangre fría tanta infamia.

Un día atravesaba yo el salón donde estaba reunida la corte en el momento en que se verificaban las demostraciones que acabo de referir.

Vi al duque de Orleans pálido, vacilante, próximo á sucumbir á tanto dolor.

¡Mi corazón se hizo pedazos!

Sin calcular nada, sin pensar á todo lo que me esponía, me fui derecha hácia él, le hice una profunda reverencia, y le distraje más de un cuarto de hora con mi conversación, basada en cosas que á los dos interesaban, harto segura por desgracia de que nadie se acercaría á escucharnos ni interrumpirnos.

Le devolví el valor asegurándole que le amaba más cuanto le veía más desgraciado, y que le daba aquella muestra de mi estimación.

Mi exaltación en aquel momento me cegaba.

El desprecio del rey se reveló en una imperceptible sonrisa.

—No es necesario, caballero, dijo; vuestra entrada en la Bastilla no cambiaría en nada la verdad.

—¡La verdad, señor! La verdad que prueba mi inocencia, quedará clara como el día.

El rey sonrió de nuevo.

—¿Dudáis de mi sinceridad, señor? No obtuve mas respuesta que un gesto de desden.

Las lágrimas entonces se agolparon á sus ojos, y dijo:

—Señor, ¿quiereis condenar con vuestro silencio al hijo de vuestro hermano, al primer príncipe de vuestra sangre?

—Porque no quiero deshonrarle, os prohibo ir á la Bastilla y hacer que se emprenda semejante proceso.

—Concededme al menos que vaya á Humberto, que se le interrogue, que se juzgue.

—No daré orden de prenderle; pe-

—Las barbas del vecino.—Han sacado en Granada la gracia de robar las cortinas de los balcones.

—Bonito viaje.—Un tripulante del bergantin Oria se volvió loco en alta mar, y después de herir mas ó ménos gravemente á muchos de sus compañeros se arrojó al agua, donde halló su sepultura.

—Caricia.—Cerca de Figueras un amante esposo asestó tal golpe con un cántaro á la cabeza de su muger, que la dejó muerta en el acto. El criminal al ser preso intentó en vano suicidarse.

—Impuesto.—Se ha mandado que en las provincias limítrofes á Málaga se reparta y recaude el impuesto de un real por hectárea de viña en lo correspondiente al año pasado y al actual.

—Guapa chica.—Ha llegado á Bilbao, á reponerse de su quebrantada salud, una jóven de vintidos años, hija de un coronel de ejército que fué muerto en la última guerra civil, y la cual desde la edad de catorce años está en campaña prestando caritativos servicios en concepto de «Hermana de la Cruz roja». Lleva su pecho cubierto de cruces honoríficas y de beneficencia, ostentando, además, los galones de alférez.

—Asociación de fabricantes.—Se ha constituido una de los de papel para la protección y fomento de la industria papelera.

—Varian los tiempos.—Mr. Holton, artista de un circo, ofrece en Madrid diez mil reales al que recoja como él la bala á la salida de un cañon. Un veterano decía mostrando su brazo manco: «¡Lo que son las cosas! Yo recogí una con este brazo y nada me dieron.»

—El timo.—Ha sido víctima de un robo de este género en Santander un individuo que ha sido veinticinco años inspector de vigilancia.

—Cuarenta mil reales.—Nada mas que esto les deben por sueldo y material al maestro y maestra de escuela de Cehegin, provincia de Albacete.

—A los aspirantes.—Se hallan vacantes en la isla de Cuba cinco plazas de ingenieros gefes, dos de ingenieros primeros y seis de ayudantes. Del mismo modo se hallan vacantes en Filipinas tres plazas de ingenieros jefes y cinco de ayudantes.

—Estadística.—La moda de reunir datos ha llegado también á las plazas de toros, y la Direccion de Contribuciones pide á las provincias los documentos necesarios para saber cuántas corridas se han celebrado en los dos últimos años, qué ingresos ha tenido el Tesoro por la Contribucion industrial y cuáles las cajas de Beneficencia por las celebradas con este fin.

—Otro.—En Huelva se arrojó un soldado por una ventana del cuartel causándose muy graves contusiones.

—Noticias teatrales.—Segun hemos oído la compañía que dirige el aplaudido actor D. Manuel Osorio ha contratado por un corto número de funciones el teatro de Andujar, y al anunciar el abono tenemos entendido que publicará la lista de actores para que sean sus nombres conocidos del publico. En aquella importante poblacion siempre han sido muchos los aficionados.

—Ojo blanco.—El artista llamado así es verdaderamente una rareza. Alto hasta lo inverosímil, delgado, enjuto y largo de zancas; viste un estrecho traje de punto, zapatos enormes, chaquetilla corta de majo, y lleva en la cabeza un fenomenal sombrero, alto como una torre, graciosamente echado sobre la sien derecha. Canta bien, con voz de tiple, toca la viola, el violoncello, la gaita escocesa y otros aparatos músicos rarísimos. En Madrid donde trabaja está llamando la atención y es muy posible que venga por Córdoba.

—Mal estremo.—Un globo cautivo ha zozobrado en Berlin á la altura de treinta y tres metros, y reventándose la tela cayeron los pasajeros con una rapidez vertiginosa, pero con la suerte de que colgándose la barquilla de un árbol solo sufrieron ligeras contusiones.

—Tuvo gracia.—Acaba de morir en Boston un pobre loco que ha dejado este testamento original: Dejo mi cabeza al Cuerpo legislativo, porque un cuerpo sin cabeza no sirve, y dejo mis pies al pais, que los necesita para andar en cuatro.

—También esa?—Un caballero compró y usó en Hamburgo unos

guantes color azul marino: despues de hacer algunas visitas se sintió muy mal, con una debilidad grande y cubiertas las manos con una erupcion extraña. Nadie podia calcular la causa de estos padecimientos, hasta que por sospechas del interesado se hizo un análisis quimico de los guantes, descubriéndose en ellos considerable cantidad de arsénico.

En vista de este percance creo, para evitar perjuicios, que son los guantes mejores aquellos con que nacimos.

—Proteccion.—Todo individuo que siembra árboles á lo largo de las calles en New-York, tiene derecho á exigir un tanto por ciento de rebaja en el tipo de su cuota de contribucion.

—Monumento.—La piqueta demolidora del ayuntamiento romano está destruyendo la pintoresca fuente de Ponte Sixto, obra de Juan Fontana, erigida por el Papa Paulo V en mil seiscientos trece.

—Pánico.—Lo ha habido en Berlin con un telegrama interceptado en que se anunciaba el envío de cinco mil puñales. Cuando ya la policia creyó encontrar una gran conspiracion halló que los puñales eran de los que usan las señoras para sugetar las mantillas y adornos de cabeza.

—Villaviciosa.—Veinte de Agosto de mil ochocientos setenta y nueve.

«Ya puede darse por terminada la recoleccion de cereales de esta villa, la cual pudiera considerarse nula, si no hubiese venido á mejorarla la buena grana que hemos tenido, sosteniéndose sin embargo los precios de cuarenta y ocho á cincuenta reales la fanega de trigo, veinte á veinticuatro la de cebada, treinta y ocho á cuarenta el centeno, diez y seis á diez y ocho la avena y ciento cuarenta á doscientos la de garbanzos, siendo muchas las demandas y pocas las transacciones. La cosecha de uva se presenta regular y los precios corrientes son de diez á diez y ocho reales la arroba de vino y treinta y ocho la de aguardiente de diez y ocho grados, que aunque parece algo elevado no lo es si se tiene en consideracion que es de puro vino y no es de los espíritus que tanto abundan por otras partes y que tan noivos son para la salud. Con motivo de aproximarse la feria que se celebra en esta villa los dias ocho, nueve y diez de Setiembre, se viene notando grande animacion, principalmente entre los aficionados al toro, pues además de los capeos acostumbrados, parece que se preparan algunos novillos de muerte, para lo que se ha formado una sociedad de aficionados que se dispone á llevar á cabo las suertes de capote, garrocha, banderilla y muerte, bajo la presidencia de varias señoritas, pensándose tambien en mejorar las condiciones de la plaza. Esto unido á la asistencia de una buena seccion de la banda de música «La Lira», que tanto gusto dió en el año último, y á otros espectáculos que prepara el cuerpo municipal, hace concebir buenas esperanzas respecto á la citada feria, de cuyos resultados daré á V. cuenta oportunamente.» —Corresponsal.

Nota del resultado del registro de ganados verificado el Jueves 21 de Agosto de 1879 para el abasto semanal de la poblacion.

Número de reses mayores.	Abastecedores.	Precios.
2	D. Manuel Guerrero.	39 1/2
2	Antonio Pano.	39 1/2
2	Onofre Alvarez.	39 1/2
7	Jacinto Gomez.	40
2	D.ª Juana Gomez.	40
3	Dolores Padilla.	40
9	D. Francisco Raya.	40
40	Manuel Lopez.	40
8	Francisco Morales.	40
4	Antonio del Valle.	40
2	Eduardo Sotomayor.	40 1/2
4	Ramon Sanchez.	40 1/2
20	Domingo Sanchez.	40 1/2
1	Manuel Olaya.	41
10	Rafael Molina.	41
2	Pedro Herrera.	41
20	Domingo Sanchez.	41 1/2
10	Rafael Molina.	42
9	Francisco Milla.	42
1	D.ª Rafaela Carrasco.	42 1/2
4	D. Andrés Crespo.	43
20	Domingo Sanchez.	44
2	Rafael Vallejo.	45
Número de reses menores.		
20	D. Gregorio Garcia, la-	27
33	José Muñoz, cabrio.	27

32	D. Justo Amaro, lanar.	27 1/2
110	Basilio Caminos, ca-	27 1/2
	brío.	
100	Antonio Spinola, id.	27 1/2
150	Rafael Rodriguez, id.	28
50	Manuel Casas, id.	28 1/2
20	Manuel Taguas, id.	28 1/2
60	Rafael de Dios, id.	28 1/2

Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo.—Precios al público 44 cuartos en reses mayores y 32 en menores.

Cada dia vá llamando mas la atención del público, por sus resultados maravillosos, la Kramerina de D. J. Meifreu, acreditado profesor dentista de Barcelona, quien ha conseguido componerla en Elixir y Pasta, para la conservacion de la boca, que sin duda alguna es el mejor dentrífico conocido hasta el dia.

INSTITUTO PROVINCIAL DE SEGUNDA ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Desde el dia primero de Setiembre próximo hasta el treinta del mismo quedará abierta en la Secretaria de esta Escuela la matricula ordinaria en todas las asignaturas correspondientes á los estudios generales de segunda enseñanza, y tambien en los de estudios de aplicacion que en el mismo establecimiento se cursan.

El Secretario, José Maria Rodriguez.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el dia de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	326	71
Puente.	1397	94
Pretorio.	322	96
S. Sebastian.	485	08
Tejares.	231	47
Matadero.	520	74
TOTAL.	3284	90

DE CUYA SUMA CORRESPONDE AL TESORO.

A la provincia y municipio. 1432 47

Adicionadas. 419 98

TOTAL IGUAL. 3284 90

Córdoba 20 de Agosto de 1879.—

Francisco de P. Barbudo.

Boletín religioso.

—Hoy, San Timoteo y compañeros mártires.—Mañana, San Cristóbal y San Leovigildo, mártires de Córdoba.

—JUBILIO CIRCULAR.—Hoy, en el Convento de Religiosas de Santa Ana.

—Séptimo dia de solemne novena en honor del Inmaculado Corazon de Maria, en la Iglesia de la Casa Mision, dando principio á las seis de la tarde, y seguirá los demás dias, á la misma hora, excepto el último en que se anticipará media hora.

El ejercicio de cada dia consistirá en el Santo Rosario con misterios y Letania cantados, plática, y novena con sus Villancicos cantados.

Festividad del Purísimo Corazon de Maria.

El domingo 24 habrá misa solemne á las diez y hará el panegirico del Purísimo Corazon de Maria uno de los RR. PP. de la Compañia de Jesus.

En la tarde de este dia predicará de la Archicofradia el R. P. Tomas Collen, de la Casa Mision.

A las siete de de la mañana del dia de la fiesta habrá comunión general y podran ganar indulgencia plenaria todos los fieles que conhenen y colguen, visitando la mencionada Iglesia.

—Último dia de novena á Ntra. Sra. del Amor Hermoso, en la Iglesia del exconvento de S. Pablo, dando principio al toque de oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Luz, en Santa Marina.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 20 de Agosto de 1879.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Han seguido circulando rumores de disidencias entre el presidente del consejo y el ministro de Hacienda, y se ha procurado sacar partido de la noticia de que el Sr. Cánovas abandonaba la idea de una excursion á Suiza á Italia, proponiéndose regresar á esta lo mas pronto posible á fin de cortar las desavenencias que dicen surgen entre los hombres del bando liberal-conservador. Los órganos del partido sin embargo afirman que la

union es perfecta y que los ministros todos marchan en buena armonia entre si y con los gefes del partido á que están afiliados.

Los ministros acaban de celebrar consejo que presidió Martinez Campos, y como continúa lo de la reserva, á mi juicio contraproducente, hánse despachado algunos á su gusto diciendo que en él ha quedado aplazado el viaje del monarca, que se ha tratado de la conferencia que ayer celebró el embajador de Inglaterra con el ministro de Estado, haciendo alusiones respecto á Marruecos, y que ha costado trabajo convencer á Orovio para que continúe en el ministerio de Hacienda.

Probablemente nada de esto se habrá tratado en referido consejo, y ya podria haberse desmentido si la reserva no fuera tan estremada y se redujera á ciertos limites: asi pues, nada tiene de extraño que cierta clase de invenciones duren mas de lo que debieran, apesar de que se dé poco crédito á lo que parte de circulos determinados.

Poco material tienen para comentarios los politicos soi disan, y por tanto tienen necesidad de dedicarse á las profecias, suponiendo hay dos corrientes entre los amigos de Sagasta en lo que hace referencia á las capitulaciones matrimoniales, decidiéndose una parte á hacer oposicion cuando se discutan, mientras otra se encerrará en respetuoso silencio. Algo debe contrariar á ciertas gentes la actitud del partido constitucional, cada dia mas identificado con las instituciones, cuando tanto empeño se pone en presentarlo dividido y sin fuerza en la opinion pública, teniendo como tiene demostrado ser digno competidor del bando dominante, que sin disputa está reconocido como con fuerza suficiente para seguir mandando no obstante lo mucho que todos se gastan en un largo periodo de dominacion.

Los periódicos del dia ocupan una buena parte de sus columnas en la descripcion de los festejos habidos en el Ferrol para la inauguracion del dique de la Campana, haciéndose grandes elogios del ingeniero constructor Sr. Comerma, que parece recibirá un ascenso en su carrera.

Martinez Campos saldrá mañana para la Granja, llevando á la firma del monarca los acuerdos que se hayan tomado esta tarde en el Consejo, creyéndose que tal vez acompañe al rey hasta la frontera si no se aplaza la partida como se dice, aunque ignora el fundamento que esto tenga. Tambien se da por seguro que la princesa de Asturias continuará en la Granja al lado de sus hermanas, y que esperarán á su agosto hermano en el Escorial el Domingo, para asistir á unas honras en sufragio de la infortunada doña Pilar.

La instalacion de la comision que ha de tener á su cargo el informe respecto á las reformas ultramarinas se hará muy en breve, y ya se están recogiendo cuantos datos se creen conducentes á la mayor ilustracion de este asunto.

Castelar reuye asistir á las reuniones de sus antiguos amigos en la capital de Francia, convencido de que no ha de poder atraer á los intransigentes á que cejen en sus propósitos socialistas.

Parece que se hacen esfuerzos para convencer al Padre Santo á fin de que abandone á Roma por algun tiempo para restablecer su salud. Chile y el Perú no han contestado aun á las proposiciones de armisticio de los Estados-Unidos, aunque hay esperanzas de buen acuerdo.

Despues de la subasta de deuda, que se hizo á 15'42, ha cerrado en Bolsa á 15'40.—Bonos 94'15.—Amortizable 36'475.—Ferro-carriles 31'50.

El Corresponsal

De La Correspondencia y demás periódicos de Madrid, copiamos lo siguiente:

—Hace constar un colega que hasta el diario democrático la *Discusion* no puede dejar de confesar que hay una completa tranquilidad en toda la Peninsula.

—Parece que S. A. R. la princesa de Asturias no acompañará á S. M. en su viaje á la frontera.

—Insistese en asegurar que el señor Cánovas del Castillo desiste de su viaje á Suiza, proponiéndose regresar de Caunterets á Biarritz y Madrid tan luego como acabe de tomar las aguas del primer punto.

—El presidente del Consejo de Ministros irá á la Granja mañana á despedir á S. M.

—Se ha hecho circular una hoja clandestina, dirigida, á los moderados y en pró de una situacion moderada.

—Como no sucede nada de particular en las esferas del gobierno, y como faltan noticias ciertas, dedicanse las gentes de oposicion á fraguarlas, aunque sin fruto, porque nadie las dá crédito y quedan desvirtuadas en el acto de publicarse. Un colega cita hoy la entrevista que ayer tuvo el Sr. Silvela con el representante de Inglaterra, y las supuestas diferencias entre el ministro de Hacienda y el presidente del Consejo, como cosas que ayer preocuparon la atencion.

Pues bien, ni hay tales disidencias, ni la entrevista fué otra cosa que una visita de cortesía, sin objeto alguno politico.

—Dice un periódico que por el primer correo que salga para la Habana se enviarán á capitán general de Cuba órdenes más importantes y de carácter extraordinario referentes á las cuestiones administrativas y politicas de aquella isla.

La noticia es completamente inexacta. No existe en las Antillas ni el más pequeño motivo que pueda obligar al gobierno á tomar en aquel punto medidas extraordinarias.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.
Cotizacion oficial del 20 de Agosto
Consolidado, 15'40.
Bonos, 94'15.

Acciones del Banco de España, 000'00.

CÓRDOBA.

Trigo de 50 á 53 1/2 rs. fanega.—Cebada, de 21 á 23.—Habas de 31 á 34 rs. fanega.—Maiz de 48 á 50.—Garbanzos de 94 á 190.—Altramuzes de 24 á 28.—Harina de 1.ª Castilla á 24 rs. arroba.—Id. 1.ª de otras procedencias de 20 á 22 rs.—Carne de vaca á 44 cuartos libra.—Id. de carnero á 32.—Tocino salado superior á 75 rs. arroba.—Palletas superiores á 70 rs. arroba.—Teite en los molinos á 40 reales arroba, en aja.—En la ciudad de 54 á 58 rs. arroba.—Escaña de 17 á 18 rs. fanega.

CAMBIOS.

Madrid 1/2 daño.—Sevilla, 1/4 celona, de par á 1/4.—Málaga, 1/4.—Vicia á 1/4.—Cartagena 1/2.—Murcia, Granada 5/8.—Valladolid, 5/8.—Palencia.—Santander, 1/2.—Centenes viejos, beneficio.—Calderilla, 1 y 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE S

FAEL, de Zalabardo y Rey.—Harir deal superior, en sacos de 4 arroba.

—Id. recia id. id., á 19 1/2. Id. id. id. de 2 id., á 19.—Id. id. de 3 id., á 18.—Dichos precios son puestos en domicilio y la contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo sin envase, á 17 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 14. Id. de 2.ª id., á 12. Id. de 3.ª id., á 6. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 55 á 56 rs. Cebada, de 20 á 24 en Córdoba. En esta estacion: harina de 1.ª cañal á 23 rs. arroba. Id. 1.ª recia 18 1/2 Id. 2.ª 18 Id. 3.ª 17 1/2

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES

calle de San Pablo núm. 2.

Precios Arroba de 1.ª 60 reales. Media id. cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Panilla 12 cuartos.

Arroba de 2.ª, 56 rs. Media id., cuarto y medio y mitadilla proporcionalmente. Panilla 11 cuartos.

Tanto en una como en otra se tiene el mayor smero en que sea del mejor gusto.

En el pago de arrobas no se admite calderilla.

Fábrica de pan de San Antonio, establecida en la calle de Adarve núm. 3.

Adquisicion de primeras materias.

Trigo de 24'30 pesetas á 26'60 el hectólitro.

Harinas de Castilla de 0'51 á 0'53 pesetas el kilógramo.

Pan de primera á 0'48 pesetas los 920 gramos.

Id. de 2.ª 0'40 pesetas id. id.

Id. de 3.ª 0'32 pesetas id. id.

PRECIOS DE LA PROVINCIA.

LUCENA.—Aceite á 41 reales arroba.—Aguardiente de 18 grados de 36 á 38.—Id. de 20 grados de 40 á 44.—Id. de 25 de 54 á 56.—Vino de 13 á 100.—Vinagre de 10 á 11.—Trigo recio de 45 á 54 reales fanega.—Id. blanquillo de 40 á 42.—Id. cañal de 38 á 40.—Cebada de 21 á 23.—Habas chicas de de 34 á 35.—Id. tarragonas de 35 á 40.—Garbanzos duros de 70 á 80.—Id. de agua de 80 á 90.—Id. tiernos de 90 á 100.—Yeros de 34 á 36.—Alverjones de 28 á 30.—Guijas de 28 á 30.—Lentejas de 70 á 73.—Escaña de 16 á 18.—Arroba de esparto de 8 á 10.—Carbon olivo á 3 rs. y 1/4 arroba.—Id. de matas 3 1/2 idem.—Id. de encina á 3 3/4 id.

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA A MADRID.

Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 8 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana.

El otro tren saldrá de Córdoba, á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche.

Imprenta del Diario de Córdoba.

SECCION DE AVISOS.

4. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta Arábica.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las malas digestiones (dyspepsias) gastritis, gastralgias, flatos, fúntos, amargor de boca, acedias, pirosis, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, to, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga del hígado de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre: 90.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskov, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catedrático VVurzer, etc., etc.

Berlin 6 de Diciembre de 1866.
Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la Revalenta Arábica Du Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenia acerca de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasion que se me proporcione.

De V. A. S. S. Q. B. S. M., Angeltstein, médico, miembro del Consejo sanitario Real.

Cura núm. 48816.—Certificado del célebre doctor Rodolfo VVurzer.

Bona 19 de Julio de 1865.

La Revalenta reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, alonolannaysetso.

Doctor Rod VVurzer,

Miembro de varias Sociedades científicas.

Cura núm. 65311.—Vervant 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mio: Gracias a Dios que la Revalenta de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que durante ocho años fué combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo a la muerte, ha adquirido a salud, que sólo debo a la virtud de la Revalenta.

Bruneiro, presbitero.

Cura núm. 45279.—Tisis.—Sr. Rona

una consuncion pulmonar con tos, vómitos, estreñimiento y sordera

durante 15 años.

Cura núm. —Courmes (Alpes)

um. Julio 1874.—Desde que ha

yo preciosa Revalenta, siento

vigor; mi padecimiento de la

vo tambien los que esperi-

todos los musculos, tienden

verferct, presbitero.

Cura núm. 68413.—Sr. Lacan (pa-

de siete años de parálisis de las

piernas, de los brazos y de la lengua

Cuatro veces mas nutritiva que la

carne, no causa irritaciones y economiza

50 veces su precio en medicinas. Ella

es tambien el mejor fortificante para los

niños débiles como para las personas de

todas las edades, fortaleciendo los mus-

culos y consolidando las carnes.

Las cajas de hoja de lata de 1/2 libra,

12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras 34 rs.; 5

libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 li-

bras, 300 rs.

Depósitos en Córdoba en casa de don

Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle

Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ul-

tramariños, calle de Alfaro, 17.—Doc-

tor Marin, Botica, Plaza de las Tendillas,

y en casa de los mejores boticarios y ul-

tramariños.

Du Barry y C.ª (Limited), Valverde,

1, Madrid.

Se desea uno ó dos hués-

pedes con condiciones economi-

s, calle Maese Luis sin número.

4-1

FABRICA DE JABONES.

En la del Carmen, nuevamente establecida en la calle de Zamorano núm. 6, se expende jabon duro de la mejor calidad á precios equitativos. El despacho de referida fábrica se encuentra en la calle Horno de las Imágenes sin número. s6-6

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la dehesa de Monserguido, conocida por Armenta, con sus agregados, situada en la sierra y término de esta ciudad. Tiene pastos para toda clase de ganados. Para tratar del arrendamiento en la Secretaria del M. I. Sr. Marqués de Valdeñores, Jesús Maria 5. s4-3

De las heridas del ojo bajo el punto de vista PRACTICO Y MEDICO-LEGAL,

por el Dr. F. de Arlt, Profesor de clinica oftalmológica de la Universidad de Viena,

version al castellano por el Dr. D. Rodolfo del Castillo y

Quartillerz, Profesor libre de oftalmología, ex-interno por oposicion de la Facultad de Cádiz,

ex-jefe de la clinica oftalmológica del Dr. del Toro y director de la *Andalucía Médica*, etc., etc.

Córdoba, 1879.—Un tomo en octavo mayor, 3 pesetas en toda España. Se halla de venta en

Córdoba: Libreria del DIARIO DE CÓRDOBA, calle de San Fernan-

dó, núm. 34, y en las principales librerías de España. Para los

suscriptores á la *Andalucía Médica* y la *Crónica Oftalmológica*, 2 pesetas. Los suscritores á dichas

publicaciones podrán dirigirse á las administraciones respectivas, quienes servirán la obra. s4-3

Cerdos para cebar. Los hay de venta en los cortijos del Carrascal y Matasanos, bien sea por cabezas ó por arrobas, según convenga, en la inteligencia de que son de muy buena ganadería, gordos y van á cumplir tres años. En los mismos

cortijos darán razon, y está encargado de su venta el corredo

Rafael de Luque, en S. Salvador. s4-3

Piano. En la casa número 53 de la calle de San Francisco se acaba de recibir uno nuevo, magnifico, de la acreditada

fábrica de Barcelona de los señores Bernaregi y C.ª, premiada

en las principales esposiciones, el que se cederá en precio arreg-

lado. De nueve de la mañana á cuatro de la tarde puede verse y tratarse del precio y condiciones. s4-2

Arrendamiento. Se hace de un departamento en piso alto: Marqués del Villar 6 darán

razon. s4-4

COMPANIA COLONIAL

Fundada en España de la fabricacion de chocolates á vapor Provedora de la Real Casa
22 RECOMPENSAS INDUSTRIALES
Unica casa en su ramo premiada en la Exposicion Universal de Paris
CON DOS MEDALLAS

CHOCOLATES
GRAN MEDALLA DE ORO

SOPAS COLONIALES
MEDALLA DE BRONCE

ACREDITADOS CAFES

LOS ÚNICOS PREMIADOS EN LAS GRANDES EXPOSICIONES DE VIENA Y FILADELFIA

Gran surtido de tés selectos
PASTILLAS NAPOLITANAS
y bombones de chocolate
DULCES Y CAJAS FINAS DE PARIS.

Depósito general. Calle Mayor, 18 y 20
Sucursal. Montera, 8

MADRID.

MAQUINAS PARA COSER

LA COMPANIA FABRIL SINGER.

Nada mas que 10 reales

al llevar la máquina.

Enseñanza gratis á domicilio.

Todos los modelos 10 reales semanales

sin entrada, ni adelanto, ni aumento.

VENTA A PLAZOS.

10 REALES SEMANALES.

Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

PRECAUCION.

En vista de la aceptación alcanzada por las excelentes cualidades de las máquinas de LA COMPANIA FABRIL SINGER, más de 100 fabricantes de máquinas para coser, sin reputacion ó rechazadas del mercado por inútiles ó defectuosas, se valen de nuestro nombre SINGER para sorprender al público. Todas las que se venden con los nombres de SINGER PERFECCIONADO, SISTEMA SINGER y aun SINGER, son falsificaciones de las legítimas de LA COMPANIA FABRIL SINGER, á pesar de que la máquina, la mesa, el maqueado y todas las formas exteriores sean aparentemente iguales. El hecho de que sus mejorables resultados: es la garantía más completa para el público, porque no falsificarían una máquina por la que no se hubiese demostrado una preferencia decidida.

Pídanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose á La compañía fabril SINGER, en cualquier poblacion del mundo de alguna importancia.

CORDOBA, 14 y 16.—Ayuntamiento.—14 y 16.

OPRESIONES, ASMA, NEURALGIAS, TOS, catarros, constipados. CURADOS por los cigarrillos Espig.

Aspirando el humo, penetra en el pecho, calma el sistema nervioso, facilita la expectoracion y favorece las funciones de los órganos respiratorios. (Exigir esta firma: J. ESPIC.)

Venta por mayor, J. Espic 128, rue St. Lazare.—Paris.

Depósito general en España: Compañia Ibero-Universal, Preciados, 47, duplicado, Madrid, y en las principales farmacias de las Américas.—2 fr. la caja.

ESPECIALIDAD EN PRENSAS Y TRITURADORES DE ACEITUNA

Las prensas se construyen de husillo con palanca ó con engranes de doble y triple presion, y ademas las hidráulicas.

MOLINOS HARINEROS. RUEDAS HIDRAULICAS Y TURBINAS de nuevo sistema. MAQUINAS Y CALDERAS DE VAPOR de las mas económicas en el consumo de carbon.

BOMBAS DE RIEGO Y NORIAS de todos sistemas. COLUMNAS, PUENTES Y HERRAJES para obras.

Para mas informes, dirigirse á la FUNDICION DE «LA ESPERANZA»

DE HEATON Y BRADBURY,

Callejon de Casa-Blanca, cerca de la estacion del ferrocarril.

MALAGA.

AVISO A LOS CONSUMIDORES. De algodón en carretes. MARCA ANCORA. DE CLARK ET. CO.

Llamamos la atencion del público acerca del hecho de que circulan falsificaciones de nuestros algodones y marca de fábrica. Rogamos á nuestros favorecedores se fijen bien en que los nuestros se distinguen por llevar ademas del ancla el nombre de CLARK.

El conjunto de dichas falsificaciones es bastante imitado, para que muchos, á no examinar los carretes al comprarlos, creerán que compran nuestro algodón cuando en realidad solo lo harán de una «falsificacion» encubridora, de un género que no reúne ninguna de las buenas cualidades que han hecho los nuestros tan apreciados del público.

En efecto, mientras nuestros carretes son de un algodón muy superior y de una hiladura especial, y tiene la cantidad de yardas que pone la etiqueta, los algodones falsificados no suelen tener las yardas indicadas en las etiquetas, son de algodón inferior y de una torsion poco á propósito para las máquinas de coser, y por necesidad han de dificultar el trabajo y hasta echar á perder las máquinas.

Nuestra marca de fábrica, estando registrada en España, según la ley, nos veremos obligados á proceder judicialmente contra aquellas personas que tengan en su poder algodones con etiquetas falsificadas, imitando ó confundibles con las nuestras. CLARK ET. CO.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre en la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza proviene toda la enfermedad que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y musculos obtienen la debida «energía» fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 638, Oxford-street, Londres.

GARGANTA, VOZ, BOCA

PASTILLAS DE DETHAN Son el remedio lo mas eficaz contra los padecimientos de la Garganta, la Voz, el Estómago, la Tos, el Espasmo de la Voz, el Escorbuto, el Aliento malo, la irritacion que produce el tabaco, las ulceraciones de la Boca y los efectos perniciosos del Mercurio, durante y después de la curacion. Las recomendamos tambien á los Srs. PREDICADORES, PROFESORES y CANTORES, porque facilitan la Emision de la Voz y fortalecen la Garganta.—En Paris, Dr. Adh. Dehaut, rue de Strasburg, 10, y en casas de depósitos de los remedios franceses.—Precio, 12 reales.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehúsar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no llevan la firma: Adh. Dehaut.



SON el mejor, el mas seguro y mas agradable de los purgantes, porque, usadas con buenos alimentos y bebidas fortificantes, no causan repugnancia y son perfectamente toleradas.

Venta. En la correduria de comercio de la plazuela de la Compañia se hace de una historia de España que consta de quince tomos, escrita por La Fuente, á precio arreglado. 4-1

Se alquila un partido de casa con magnifica cocina y escelera independiente. Saravias 8. s4-1

Venta. Se hace de dos cómodas de naranjo nuevas. Pueden verse de 9 á 12 de la mañana y de 4 á 6 de la tarde, en la calle de Cedaceros núm. 6. 4-1

Arrendamiento. Desde el dia se hace de la casa número 10 calle puerta del Perdon. En la misma informarán. s4-1

Anuncio. Nuevo almacén de ferreteria situado Plazuela de la Almagra núm. 24 y 26, en el que se encuentra un gran surtido de herramientas legítimas inglesas para todos los oficios: se han recibido anafes económicos de nueva invencion, planchas de plomo y tubería de todas dimensiones; zinc, estaño, latas y chapas de hierro: todo á precios económicos. s4-2

Arrendamiento y venta. Desde el dia, al contado ó á plazos, se hace de la magnifica casa principal núm. 18 en la calle de José Rey, acristalada, pintada, con estension jardin, cuadra, cochera y cuantas comodidades se puedan desear. Para tratar con D. Mariano Vazquez, en la casa inmediata. s4-3

Composicion para los baños artificiales DE CARRATRACA.

Con esta composicion, resultado de un exactísimo análisis, se preparan en el acto baños idénticos á los de Carratraca, y análogas virtudes á los de Archena, Ontaneda, la Puda, etc., tan recomendados para la curacion de las enfermedades de la piel y tantas otras. Lo cómodo y poco costoso de su uso, así como los buenos resultados obtenidos por los numerosos enfermos que han hecho uso de ella en años anteriores, le han hecho adquirir una justa y general reputacion.

Hay tambien paquetes de sales marinas, con las que se mita perfectamente el agua de mar, y que son un recurso precioso para los que no pueden ir á los puertos, pues por un gasto insignificante consiguen los resultados de una temporada de baños sin las molestias que estos ocasionan.

Se expenden en Córdoba en las farmacias de D. Mariano Montilla, calle S. Pablo núm. 37, y en la de D. Joaquin Fuentes, calle S. Fernando núm. 43, donde se facilitan prospectos.

HABILITACION DE CLASES PASIVAS.

Don José Soto y Carrion, uno de los mas antiguos habilitados de clases pasivas, autorizado competentemente, representa á varios señores Gefes y oficiales retirados, pensionados con cruces, Sres. Esclaustrados y pensionistas de los Montes Pios, civil y militar, remuneratorias, cesantes y jubilados de todos los Ministerios. Tiene establecida su oficina en esta capital, calle de Góngora núm. 3, y desempeña su cometido con la mayor exactitud, sin que haya habido un solo caso de que los interesados hayan dejado de percibir sus cuotas tan inmediatamente como han sido satisfechas por el Tesoro. Tiene tambien y admite representaciones de los señores individuos del clero y del ramo de Correos, y ofrece la misma exactitud á cuantos interesados le confieran sus poderes.

Composicion para los baños artificiales DE CARRATRACA.

Con esta composicion, resultado de un exactísimo análisis, se preparan en el acto baños idénticos á los de Carratraca, y análogas virtudes á los de Archena, Ontaneda, la Puda, etc., tan recomendados para la curacion de las enfermedades de la piel y tantas otras. Lo cómodo y poco costoso de su uso, así como los buenos resultados obtenidos por los numerosos enfermos que han hecho uso de ella en años anteriores, le han hecho adquirir una justa y general reputacion.

Hay tambien paquetes de sales marinas, con las que se mita perfectamente el agua de mar, y que son un recurso precioso para los que no pueden ir á los puertos, pues por un gasto insignificante consiguen los resultados de una temporada de baños sin las molestias que estos ocasionan.

Se expenden en Córdoba en las farmacias de D. Mariano Montilla, calle S. Pablo núm. 37, y en la de D. Joaquin Fuentes, calle S. Fernando núm. 43, donde se facilitan prospectos.